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陳國基：全面落實科教興國工作

規劃綱要是首個以教育強國為主題、以全面服務
中國式現代化建設為重要任務的國家行動計劃，明
確提出要構建教育科技人才一體統籌推進機制，強
化教育對科技和人才的支撐作用，緊密對接粵港澳
大灣區的科技創新中心建設、高水平人才高地和吸
引集聚人才平台建設，提升創新體系整體效能。

落實好「立德樹人」的目標
陳國基表示，特區政府去年年底成立由他擔任主

席的教育、科技和人才委員會，增強政策系統性、
整體性及協同性，對準香港 「八大中心」戰略定位
的人力需求，從頂層推進教育、科技、人才融合一
體化發展，全面落實科教興國工作。

蔡若蓮表示，教育局會深化香港作為國際專上教
育樞紐和人才集聚的角色，鞏固和發展香港教育的
優勢，增強高等教育綜合實力，以教育數字化塑造
發展新優勢，為年輕一代開拓多元出路，進一步加
強培養學生的全人發展，提升教師專業質素能力，
落實好 「立德樹人」的目標。

各界：港在教育建設上貢獻國家
宣講會約有400人出席，包括教育部、中央港澳工

作辦公室和國務院港澳事務辦公室代表、港區全國
人大代表、港區全國政協常委、立法會教育事務委
員會委員、教育局首長級人員、大學校董會和專上
院校代表、幼稚園、小學和中學相關的學校議會及
校長會代表，以及相關教育團體和諮詢及法定組織
的代表。多名與會者亦在宣講會上發言分享。

中大：積極支持及響應
中大校董會主席查逸超、校長盧煜明等出席宣講

會後均分享了感受，矢志為國家實現到2035建設成
為教育強國作出最大貢獻。查逸超表示，將積極支
持規劃綱要，不遺餘力發揮自身在高等教育、拔尖
人才培養、前沿科技開發和科研成果轉移轉化、合
作辦學、師資培訓、以及與內地和國際合作上現有
的高質量優勢，精益求精。盧煜明亦指，會以創科
領域的經驗與優勢，全力支持大學不同科研成果轉
化落地；在培育人才方面，在國際知名數學家丘成
桐教授推動下，中大成立了致真交叉數學科學院，
銳意為香港培育數學科學頂尖人才。

李慧琼：做到教育產業相結合
全國人大常務委員會委員李慧琼表示，香港有很

多世界知名的高等院校，現時最重要的是要做到教
育、產業相結合，令更多領域如人工智能、生物科
技做到更好的落地，發展新質生產力，同時令市民
的生活得以改善。她說現時特區政府以高層次領導
去做好教育統籌，期望日後做好跨院校、跨學科的
工作，並用好大灣區、河套等平台。

姚祖輝：樹立起「留學香港」品牌
港區全國人大代表、嶺南大學校董會主席姚祖輝

表示，香港正逐步樹立起 「留學香港」品牌，進一

步提升香港留學的知名度與影響力；在未來，越來
越多的國際學生會將香港視為留學中國的首選之
地，他們不僅能接受到優質的教育，還能深入了解
中國的文化和社會，為未來的職業發展積累寶貴的
經驗和資源，將推動香港成為國際高等教育樞紐中
心。

黃錦良：做好愛國主義教育
港區全國人大代表、香港教育工作者聯會主席黃

錦良指出，規劃綱要提到要建設高素質專業化教師
隊伍，築牢教育強國根基，以及提出要深化愛國主
義教育，推動中華優秀傳統文化，並加強憲法法治
教育、國家安全教育等。黃錦良稱，教育界要思考
如何做好愛國主義教育，提升學生的國民身份認
同，堅定文化自信，樹立維護國家安全的意識。

何漢權：國家對港教育有信心
教育評議會會長何漢權認為，規劃綱要具有突破

性，反映國家對教育高度重視，承繼了國家一直以來
重視人才、教育的優良傳統，又認為教育部官員在香
港進行宣講，也反映國家重視香港，對香港的教育有
信心。他續指，香港要用好 「一國兩制」，又應 「門
常開」，全面培育內地學生，做好相關規劃。

【香港商報訊】記者馮仁樂報
道：大灣區航空 2 月及 3 月期間取
消128 班航班，涉及日本、泰國及
韓國等航線，約 5500 名乘客受影
響。政府早前要求大灣區航空向民
航處提交報告，據政府接獲的報告
顯示，航班編排失誤的主要成因是
內部缺乏溝通，以及客戶服務運作
未能作出配合。

運輸及物流局局長陳美寶昨日表
示，報告顯示航班編配有疏漏，公
司也未能第一時間向顧客完善交
代，主因源自公司內部在作出航班
編配時規劃上未如理想，內部溝通
也出現問題。而公司向客戶提供服
務、交代也未到位。

政府認為，大灣區航空需在航班編
配方面制訂有效的規劃程序，增強內
部溝通，強化其內部管理，加強客戶
服務，特別是在節日和假期客量高峰
應對客戶查詢時，從而建立良好客戶
服務。同時，空運牌照局也要求大灣
區航空作出報告，並要求該公司往後
每月定時提交報告；日後公司若計劃
取消或即將取消航班，也要向局方提
交書面報告。

稱將加強內部溝通及提升客服能力
大灣區航空在報告中表示，已深入檢視和採取

必要措施，聯絡全部5000多個受影響乘客，並妥
善向他們提供退票、轉乘其他航班等替代方案。
大灣區航空亦保證會致力為乘客提供穩定可靠的
服務，確保日後不會再發生同類情況。

報告提出多項改善措施，包括加強航班調配安
排的內部管理程序、就航班時間表和航點的改動
增強內部溝通、確保機隊和人手的穩定性與可靠
性，以及加強客戶服務應對突發事件的能力。

政府表示，運輸及物流局和民航處會密切跟進
各項改善措施的實施進度，防止同類事件再次發
生。政府也會繼續與大灣區航空就其航空網絡發
展、機隊和人手情況保持緊密溝通，確保民航資
源用得其所，本地航空公司能穩步有序發展。
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【香港商報訊】記者林駿強報道：國家
主席習近平去年9月在全國教育大會發表
重要講話，會後頒布《教育強國建設規劃
綱要（2024–2035年）》，指導未來10
年的國家教育發展。特區政府昨日舉行規
劃綱要宣講會，邀請教育部副部長吳岩主
講，讓各界人士深入了解規劃綱要的重要
意義。政務司司長陳國基及教育局局長蔡
若蓮分別作開場和總結發言。各界人士表
示參加宣講會大有收獲，指香港可以在教
育建設上貢獻國家。

大灣區航空2月及3月期間取消128班航班，涉
及日本、泰國及韓國等航線，約5500名乘客受影
響。

香港特區政府昨日在政府總部舉行《教育強國建設規劃綱要（2024–2035年）》宣講會，約有400人出
席。 政府新聞處

是次合作協議為期5年，涵蓋保護及修繕承乾宮，建立 「故
宮香港文化交流基地」，並舉辦展覽和教育活動，促進藝術
科技和文化教育的發展，彰顯馬會致力弘揚中華文化，助力
實現國家 「十四五」規劃綱要，明確支持香港發展成為中外
文化藝術交流中心的願景。

數字故宮快閃香港
其中一項重要的合作，是早前由香港賽馬會全力支持及公

益慈善研究院獨家捐助、故宮博物院主辦及大館為合作夥伴
的 「FLASH! 故宮——數字故宮快閃展」，這是故宮博物院在
香港的首個數字展覽，亦是馬會140周年慶典活動之一。

馬會董事、公益慈善研究院主席黃嘉純在展覽開幕致辭時
表示， 「與馬會一樣，公益慈善研究院致力推動藝術文化及
保育的工作。今次展覽是《萬方傳播中華文明及文化科技人
才培養計劃》的重點活動之一，以互動多媒體技術，生動展
示故宮的建築和文物，讓參觀者猶如置身其中，感受故宮的
獨特魅力，並探索中華文明的智慧創造和深厚底蘊。」

除快閃展外，大會亦舉辦了兩場大館對談，邀請了故宮博物院
的代表與香港專家對話，講解藝術科技於歷史展覽、教育和藝術
表演的應用，及探討古蹟保育對歷史價值和文化意義的重要性。

傳統博物館不排除數字化發展
故宮博物院數字與信息部副主任于壯在 「藝術科技遇見傳

統文化」對談中分享如何將故宮博物院呈現在數字展覽中。
他認為，應融入當代審美，並讓觀眾感受傳統氛圍。最終他
在大館做了一個以小見大的數字快閃展覽，有故宮中軸線的
對稱美、有抽象的天花造型、以 「紫氣東來」打破大家對故
宮黃瓦紅牆的印象，甚至讓名畫中的人物 「動」了起來。

快閃展利用藝術科技，將故宮中寧壽宮區正門 「皇極
門」、《千里江山圖》等代表建築和珍貴藏品 「搬」到大
館，讓更多香港市民和世界各地的旅客能欣賞到故宮之美，
其中22件展品更可觸摸互動，拉近了觀眾與故宮的距離。

于壯說故宮數字展一定不能脫離傳統文化，希望觀眾內心
真的有所觸動， 「數字技術確實可以給大家創造不一樣的體
驗，在看完展覽後，他（觀眾）給我說的第一句話是特別想
去故宮看一看，我覺得這就達到了我們的目的。」他說，故
宮的魅力不僅在於建築的宏大、文物的精美或者歷史的厚
重，更在於承載的古人精神和智慧，激發向古人學習的想
法，這才是數字故宮或數字化技術希望傳達的核心。

鸞鳳軟天花屬故宮孤品
承乾宮始建於明永樂年間，是紫禁城東六宮之一，是妃子

們居住的地方，落成至今經歷不同的修繕，直到民國期間
（1929年）改為展廳使用。

故宮博物院古建部副主任趙鵬在 「承乾宮保護及傳承利
用」對談介紹，承乾宮最有價值的是位於正殿的軟天花。故
宮有軟、硬兩種天花，軟天花是現場施工，以紙或絹托裱的
彩畫紋飾，裱糊於白樘箅子（頂棚）底紙上。看上去像一幅
巨幅畫作，很軟很平整，極具保育價值。在馬會和公益慈善
研究院的鼎力支持下，故宮博物院從去年起對承乾宮進行全
面調查，並將迎來綜合性的保護。

攜手故宮弘揚中華文化攜手故宮弘揚中華文化

「我們想製作一個內地的保育管理計劃
（Conservation Management Plan）。」
趙鵬興奮地說，北京故宮博物院曾是皇
宮，而香港大館有部分是前中區警署，兩
者都在保護歷史資訊的基礎上實現了可持
續發展。
大館的歷史可追溯到1841年，其活化計

劃於2008年由香港特區政府和馬會合作推
行，並由馬會承擔保育和活化工作。趙鵬
表示，早前就讀過大館的CMP，對大館的
保育工作嚮往已久，想看CMP怎麼在大館
中應用的。 「我們真的要向大館學習，要
考慮承乾宮的定位，考慮怎麼將天花這個
孤品呈現出來，還有文化會客廳、後勤保
障等，目標是參照國際標準，打造一個世
界文物保護的典範。」
由最初的賽馬及會員會所發展至今，

140年來，馬會與社會一起茁壯成長，有
賴其獨特的綜合營運模式，把賽馬及博
彩收入，轉化成稅款、慈善捐款及就業
機會，貢獻香港。馬會以 「與你並肩．
昨天．今天．每一天」 為主題，推出連
串慶祝活動，標誌着馬會的重要里程
碑，同時感謝香港市民與馬會一起致力
建設更美好社會。

「「FLASH!FLASH! 故宮故宮———數字故宮快閃展—數字故宮快閃展」」 是故宮在香港的首個沉是故宮在香港的首個沉
浸式數字藏品快閃展覽浸式數字藏品快閃展覽。。

當故宮遇上大館

「早上推開窗戶一看下雪了，北京很多年輕人
的第一個念頭就是，我要去看故宮的初雪。但現
在有了網絡和科技，不用去北京，就能看到故宮
的一年四季！」 故宮博物院數字與信息部副主任
于壯在早前 「FLASH！故宮——數字故宮快閃
展」 的大館對談活動時分享說。
去年5月，香港賽馬會和公益慈善研究院共同

宣布與故宮博物院簽署了《萬方傳播中華文明及
文化科技人才培養計劃》合作框架協議，馬會和
其慈善信託基金共同成立的公益慈善研究院將撥
捐約4.4億港元（3.71億元人民幣），在全球範
圍宣傳弘揚中華文化，並培養藝術科技人才。

兩場兩場 「「大館對談大館對談」」 邀請故宮代表與香港邀請故宮代表與香港
專家一同探討藝術科技應用和古蹟保育專家一同探討藝術科技應用和古蹟保育。。

◀香港賽馬會董事、公益慈善研究院
主席黃嘉純希望通過互動多媒體技術，
讓參觀者欣賞故宮的獨特文化魅力。

▲展覽入口的《四時故宮》用數字技
術呈現寧壽宮區正門 「皇極門」 經歷春
夏秋冬四季更迭之美。

馬會和公益慈善研究院鼎力支持馬會和公益慈善研究院鼎力支持

是次合作協議為期5年，涵蓋保護及修繕承乾宮，建立 「故
宮香港文化交流基地」，並舉辦展覽和教育活動，促進藝術
科技和文化教育的發展，彰顯馬會致力弘揚中華文化，助力
實現國家 「十四五」規劃綱要，明確支持香港發展成為中外
文化藝術交流中心的願景。

數字故宮快閃香港
其中一項重要的合作，是早前由香港賽馬會全力支持及公

益慈善研究院獨家捐助、故宮博物院主辦及大館為合作夥伴
的 「FLASH! 故宮——數字故宮快閃展」，這是故宮博物院在
香港的首個數字展覽，亦是馬會140周年慶典活動之一。

馬會董事、公益慈善研究院主席黃嘉純在展覽開幕致辭時
表示， 「與馬會一樣，公益慈善研究院致力推動藝術文化及
保育的工作。今次展覽是《萬方傳播中華文明及文化科技人
才培養計劃》的重點活動之一，以互動多媒體技術，生動展
示故宮的建築和文物，讓參觀者猶如置身其中，感受故宮的
獨特魅力，並探索中華文明的智慧創造和深厚底蘊。」

除快閃展外，大會亦舉辦了兩場大館對談，邀請了故宮博物院
的代表與香港專家對話，講解藝術科技於歷史展覽、教育和藝術
表演的應用，及探討古蹟保育對歷史價值和文化意義的重要性。

傳統博物館不排除數字化發展
故宮博物院數字與信息部副主任于壯在 「藝術科技遇見傳

統文化」對談中分享如何將故宮博物院呈現在數字展覽中。
他認為，應融入當代審美，並讓觀眾感受傳統氛圍。最終他
在大館做了一個以小見大的數字快閃展覽，有故宮中軸線的
對稱美、有抽象的天花造型、以 「紫氣東來」打破大家對故
宮黃瓦紅牆的印象，甚至讓名畫中的人物 「動」了起來。

快閃展利用藝術科技，將故宮中寧壽宮區正門 「皇極
門」、《千里江山圖》等代表建築和珍貴藏品 「搬」到大
館，讓更多香港市民和世界各地的旅客能欣賞到故宮之美，
其中22件展品更可觸摸互動，拉近了觀眾與故宮的距離。

于壯說故宮數字展一定不能脫離傳統文化，希望觀眾內心
真的有所觸動， 「數字技術確實可以給大家創造不一樣的體
驗，在看完展覽後，他（觀眾）給我說的第一句話是特別想
去故宮看一看，我覺得這就達到了我們的目的。」他說，故
宮的魅力不僅在於建築的宏大、文物的精美或者歷史的厚
重，更在於承載的古人精神和智慧，激發向古人學習的想
法，這才是數字故宮或數字化技術希望傳達的核心。

鸞鳳軟天花屬故宮孤品
承乾宮始建於明永樂年間，是紫禁城東六宮之一，是妃子

們居住的地方，落成至今經歷不同的修繕，直到民國期間
（1929年）改為展廳使用。

故宮博物院古建部副主任趙鵬在 「承乾宮保護及傳承利
用」對談介紹，承乾宮最有價值的是位於正殿的軟天花。故
宮有軟、硬兩種天花，軟天花是現場施工，以紙或絹托裱的
彩畫紋飾，裱糊於白樘箅子（頂棚）底紙上。看上去像一幅
巨幅畫作，很軟很平整，極具保育價值。在馬會和公益慈善
研究院的鼎力支持下，故宮博物院從去年起對承乾宮進行全
面調查，並將迎來綜合性的保護。

攜手故宮弘揚中華文化攜手故宮弘揚中華文化

「我們想製作一個內地的保育管理計劃
（Conservation Management Plan）。」
趙鵬興奮地說，北京故宮博物院曾是皇
宮，而香港大館有部分是前中區警署，兩
者都在保護歷史資訊的基礎上實現了可持
續發展。
大館的歷史可追溯到1841年，其活化計

劃於2008年由香港特區政府和馬會合作推
行，並由馬會承擔保育和活化工作。趙鵬
表示，早前就讀過大館的CMP，對大館的
保育工作嚮往已久，想看CMP怎麼在大館
中應用的。 「我們真的要向大館學習，要
考慮承乾宮的定位，考慮怎麼將天花這個
孤品呈現出來，還有文化會客廳、後勤保
障等，目標是參照國際標準，打造一個世
界文物保護的典範。」
由最初的賽馬及會員會所發展至今，

140年來，馬會與社會一起茁壯成長，有
賴其獨特的綜合營運模式，把賽馬及博
彩收入，轉化成稅款、慈善捐款及就業
機會，貢獻香港。馬會以 「與你並肩．
昨天．今天．每一天」 為主題，推出連
串慶祝活動，標誌着馬會的重要里程
碑，同時感謝香港市民與馬會一起致力
建設更美好社會。

「「FLASH!FLASH! 故宮故宮———數字故宮快閃展—數字故宮快閃展」」 是故宮在香港的首個沉是故宮在香港的首個沉
浸式數字藏品快閃展覽浸式數字藏品快閃展覽。。

當故宮遇上大館

「早上推開窗戶一看下雪了，北京很多年輕人
的第一個念頭就是，我要去看故宮的初雪。但現
在有了網絡和科技，不用去北京，就能看到故宮
的一年四季！」 故宮博物院數字與信息部副主任
于壯在早前 「FLASH！故宮——數字故宮快閃
展」 的大館對談活動時分享說。
去年5月，香港賽馬會和公益慈善研究院共同

宣布與故宮博物院簽署了《萬方傳播中華文明及
文化科技人才培養計劃》合作框架協議，馬會和
其慈善信託基金共同成立的公益慈善研究院將撥
捐約4.4億港元（3.71億元人民幣），在全球範
圍宣傳弘揚中華文化，並培養藝術科技人才。

兩場兩場 「「大館對談大館對談」」 邀請故宮代表與香港邀請故宮代表與香港
專家一同探討藝術科技應用和古蹟保育專家一同探討藝術科技應用和古蹟保育。。

◀香港賽馬會董事、公益慈善研究院
主席黃嘉純希望通過互動多媒體技術，
讓參觀者欣賞故宮的獨特文化魅力。

▲展覽入口的《四時故宮》用數字技
術呈現寧壽宮區正門 「皇極門」 經歷春
夏秋冬四季更迭之美。

馬會和公益慈善研究院鼎力支持馬會和公益慈善研究院鼎力支持


